

Bilder in der Bilderflut

GV LBG AG. Am 18. Oktober fand die Generalversammlung des Verbandes der Aargauer Lehrpersonen Bildnerische Gestaltung und Kunst im Mediencenter der AZ Medien statt. Dort erhielten die Verbandsmitglieder vorgängig einen Überblick über die vielfältigen Aktivitäten des Unternehmens.

Im Anschluss gab der Leiter der Bildredaktion, Bernhard Vesco, im Newsroom einen vertieften Einblick in seine Arbeit. Dabei wurde eines deutlich: Durch Veränderungen in unserer Gesellschaft und die Etablierung einer permanent verfügbaren digitalen Parallelwelt nimmt der Stellenwert des Bildes zu. Wir haben rund um die Uhr die Möglichkeit, über portable Geräte auf Informationen zuzugreifen. In dieser Informationsmenge müssen wir das für uns aktuell Wichtige herausfischen. Dabei sind Schlagworte und «Schlüsselbilder» wichtig.

Die Aussagekraft eines Bildes hängt nicht nur von seinem Inhalt und dem Kontext ab, in dem es entstanden ist, sondern wesentlich von seiner formalen Wirkung. Diese ist es, die ein Bild zu einem Eyecatcher macht und so die Aufmerksamkeit weckt für Inhalt und Aussage. Bernhard Vesco schilderte eindrücklich die Veränderungen in der Medienbranche, die durch Gratisangebote unter Druck ist. Aktuell wird eine Vielzahl der publizierten Bilder nicht von intern angestellten Fotografinnen und Fotografen erzeugt, sondern stammt aus Bilddatenbanken, die von freischaffenden Fotografinnen und Fotografen gespeist und geschickt beschlagwortet werden. Die Bildredaktion koordiniert und wählt.

Aktiver und engagierter Verband

Im anschliessenden, mündlich vorgetragenen Jahresbericht zeigte sich, dass der LBG AG trotz seiner geringen Grösse ein aktiver und engagierter Verband ist: Dessen Vorstand traf sich vier Mal, zusätzlich fand ein Treffen der BG-Lehrpersonen Sekundarstufe II statt. An drei Vorstandssitzungen wurden Gäste eingeladen. Die Präsidentin Lucia Schnüriger und weitere Vorstandsmitglieder tragen auf vielfältige Weise zur guten Vernetzung der BG-Lehrpersonen bei.



Im Newsroom wurde deutlich, wie wichtig der Stellenwert des Bildes schon heute ist. Foto: Gaby Rey.

Inhaltlich beschäftigte sich der Vorstand vor allem mit den geplanten Reformen an den Mittelschulen (Kanti 22), Weiterbildungsthemen (Vermittlung von Angeboten, Organisation eigener Veranstaltungen) und mit der Sichtbarmachung des Faches. Die im März von Michael Bouvard organisierte Weiterbildung zu Studiofotografie wurde sehr gut besucht. An drei Abenden konnten Kompetenzen in den Bereichen Beleuchtung, Fotografie, Bildbearbeitung und «Colormanagement» vertieft werden – ein gelungener Anlass, sich auszutauschen!

Personell wird der bestehende Vorstand in seinen Funktionen bestätigt mit Ausnahme von Stefanie Mauroux, die auf Ende Verbandsjahr zurückgetreten ist. Wir bedanken uns für die bereichernde Zusammenarbeit! Die aktuellen bildungspolitischen Themen (Umsetzung Lehrplan 21, Neue Ressourcierung Volksschule, Kanti 22 mit einer Erneuerung der Fachmittelschule, Projekt Lohnrevision Kanton AG) werden uns wieder ein intensives Verbandsjahr bescheren – wir suchen deshalb ein neues Vorstandsmitglied, nach Möglichkeit aus der Volksschule. Lucia Schnüriger, Präsidentin LBG AG

Der aktuelle Vorstand

Lucia Schnüriger, Präsidentin (Neue Kantonsschule Aarau); Francesca Brizzi, Vertreterin Sekundarstufe I (Bezirksschule Wettingen); Toni Möri, Vertreter Sekundarstufe I (Bezirksschule Kölliken); Michael Bouvard, Vertreter Sekundarstufe II (Alte Kantonsschule Aarau); Gaby Rey, Vertreterin Sekundarstufe II (Kantonsschule Wohlen).